

TARIFA DE ANUNCIOS (Pago anticipado)

ANUNCIOS en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10; en la segunda, 10; en la tercera 5, y en cuarta, 3.—COMUNICADOS, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—ESQUELAS mortuorias, a 10 pesetas, mitad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios permanentes.

Teléfono núm. 164

JEFE DE REDACCIÓN:

J. Fernández Pajares (Jacinto Terry)

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA
FUNDADO EL AÑO 1905

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En esta Provincia y Península, un mes. 1'50 Ptas.
En el Extranjero, un trimestre . . . 6'—

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACION
Calle de S. José, núm. 36

TALLERES:
IMPRENTA GARCIA CRUZ

DIRECTOR:
Santiago García y Cruz

Cosas de la guerra

La extrañeza de una dama

Con este mismo título publica El País un artículo, que brindamos a la germanofilia andante, aunque estamos convencidos que de nada servirá porque la enfermedad que padecen es incurable.

Pero, en fin, por si se alivian, allá va:

Una compatriota ilustre, la notabilísima escritora gallega doña Sofía Casanova escribe en su última interesante carta, fechada el 6 de Enero en Varsovia:

"Y en tanto, agencias informadoras, telegramas, partes militares, periódicos en general, mantienen a sabiendas, creando un incierto estado de opinión en todo el mundo.

La Prensa española, sometida a las influencias de unos uotros luchadores, es la que conserva más ecuanimidad; pero no me explico que haya tantos germanófilos en España.

Alemania, hollando los tratados internacionales, arrasando a Bélgica, infringiendo derechos divinos y humanos en un paroxismo de crueldad, ¿qué garantía "de orden" puede dar a los españoles amigos del orden?

Guerreros que se entregan al martirio de mujeres y niños, que destrozan las catedrales maravillas de la cristiandad, que en el siglo XX quieren subyugar con su brutalidad norteña la civilización latina, ¿cómo pueden ser simpáticos al cabaleresco catolicismo español? ¿Es que su horror a Francia "irreligiosa" les inclina a Prusia, que hace del militarismo "su religión"?

¿No es Austria la "muy católica" quien inducida, más bien obligada por Alemania, enciende esta guerra, que ensangrienta las biblicas ferocidades de Asia, revive los odios sacros de la India y aguja el alfanje musulmán, ávido de cabezas cristianas?"

Admirables, incontrovertibles argumentos!

El alma tierna, dulce de esta poetisa, de esta caritativa dama española consagrada al cuidado de heridos, no se explica la inexplicable aberración de muchos católicos militantes y de no pocos liberales de nombre. No hay una mente sana, ni una conciencia honrada que no esté conforme con el suave reproche de Sofía Casanova.

Conflicto en puerta

Los últimos telegramas dan cuenta de la expulsión del ministro español en Méjico. El general Carranza ha dejado a un lado las contemplaciones y ordena al representante español que abandone el territorio mejicano.

No nos dicen los cables la causa de esa determinación tan poco usada y únicamente sabemos que el ministro español embarcó en un buque norteamericano y que han dado ya comienzo las reclamaciones consiguientes.

El Sr. Dato, quita importancia al asunto diciendo que España aun no había reconocido al general Carranza como presidente de la República de Méjico.

Sin embargo, parecemos que eso lo dice el Sr. Dato para no alarmar a la opinión, porque el general Carranza al fin y al cabo es el presidente de Méjico y el que ha dado la orden de expulsión, que por lo visto ha sido acatada y cumplida.

Esperamos nuevas noticias sobre el particular, que comunicaremos a nuestros lectores tan pronto sean recibidas.

Un recuerdo

El día 13 de Febrero del año 1913, dejé de existir en Madrid D. Julio Rubádonadén Corcellés, hermano menor del prestigioso político, de la época revolucionaria D. José, exdiputado provincial y a Cortes y secretario del primer Presidente del Poder Ejecutivo de la República de 1873.

Era el finado D. Julio hombre de ideas amplias y carácter entero. Fué republicano federal y luchó con tesón y ardimiento por el triunfo de sus ideales.

Murió honrando sus ideas de toda la vida y enterrado en el Cementerio Civil del Este de Madrid.

Nuestro sentido pésame a la distinguida viuda del finado D.ª María Fernández-Cabeza, y a sus hijos D. Julio, D. José y Sritas. Consuelo, y Carolina Rubádonadén Corcellés.

Las subsistencias

CON AZÚCAR ESTÁ PEOR

¿Para el Cabildo? Perfectamente. La Prensa dice ayer que el impuesto a la introducción de azúcar pudiera ser una fuente de ingresos para el Cabildo. Ya esa es otra cuestión. Ya eso merece la pena de que se piense un poco y veamos si verdaderamente conviene alentar al Cabildo insular con azúcar o si es preferible hacer que los Ayuntamientos deudores se pongan al corriente en los muchos atrasos que tienen con el joven organismo.

Pero, lo repetimos, esa es otra cuestión, que si hubiese estado presentada con más habilidad nos conduciría fácilmente al camino del engaño. El Cabildo realmente tiene derecho a vivir. No porque nos naciese un hijo raquítico y enteco, fecho y desmirriado, vamos a ser nosotros de esos padres que dicen ¡que se muera, que yo hijos feos no los quiero! No. El Cabildo, tal como es, con todos sus defectos congénitos, precisa vivir. Hay que mantenerlo a toda costa. Si no supimos hacerlo mejor, no es la culpa suya, sino nuestra, porque al tiempo de engendrarlo carecíamos del vigor necesario para crear hijos robustos.

Mas parecemos que hoy por hoy y dadas las especiales circunstancias porque atravesamos es preciso seguir alimentándolo con biberón, con leche un poco aguada, porque el azúcar es gran criadero de lombrices y de muy antiguo es el axioma de que a los niños no se debe dar en gran cantidad.

De manera que alimentar al Cabildo con azúcar es una iniquidad y tal vez, tal vez un contrasentido, y seguramente un perjuicio gravísimo para Tenerife.

¿Porqué? Vamos a verlo. Los Cabildos están facultados para recurrir a ciertos arbitrios a fin de enjugar su presupuesto de gastos; pero no hay ninguna disposición que les obligue a aceptar determinado impuesto.

Así, y aceptando lo que La Prensa quiere, pudiera darse el caso de que el Estado cediese a favor de los Cabildos el enorme derecho de 70 pesetas por cada saco de azúcar que se introdujese, y que un Cabildo tomase ese recurso y otro no.

Lo toma, por ejemplo, el de Tenerife y cada saco de azúcar que aquí entre, además de su costo en fábrica y gastos de flete, paga 70 pesetas de derecho. Pero los Cabildos de Lanzarote, de Fuerteventura, de la Gomera dicen que ellos no necesitan ese recurso, y entonces resultará que los consumidores de Tenerife comprarán el azúcar a 60 céntimos la libra y los de las demás islas a 25; los comerciantes de aquellas adquirirán el saco de azúcar a 25 ó 30 pesetas y los de aquí a 90 ó 100; los de unas islas estarán en condiciones para el contrabando y los de otra para sufrirlo. Y dígasenos ahora si puede tomarse en serio la propuesta.

Para que la cosa tuviese algunos visos de equidad, a fin de que un Cabildo no pudiese prescindir del impuesto en perjuicio de otro, sería preciso que el mismo Estado se convirtiese en recaudador y después repartiase proporcionalmente entre todas las islas lo recaudado por el concepto "Azúcar". Mas como eso no puede ser, como el Estado no se prestará a hacer el papel de sastrero del Campillo y a más, en el caso de que se prestase, sería necesario modificar el reglamento que sirve de pauta a los Cabildos, es obvio añadir que la propuesta de La Prensa, o del Sr. González Díaz, si es éste el que ha hecho tan peregrina observación, carece de tres cosas esenciales: necesidad, utilidad y compatibilidad; necesidad del impuesto, utilidad del mismo y compatibilidad con las leyes.

Y vamos a un punto importantísimo, que conviene dejar en claro: la sangría que nos proporciona la Azucarera Española. Con toda seriedad se ha dicho ayer que nos están sangrando. Y se nos ocurre una interrogación. ¿Nos sangran ahora que compramos el azúcar a 45 céntimos la libra y no nos sangran cuando pagábamos por la misma unidad 60 céntimos ni nos sangrarán cuando paguemos otra vez ese último precio si La Prensa se saliese con la suya? ¿Pues vaya una sangre que le ha quedado al colega, tan fluida unas veces, cuando se trata de la Azucarera Española, y tan compacta otras, cuando se trata del Sr. González Díaz!

La sangría, si es que la hay, no son los consumidores de la provincia los que la sufren, estamos seguros de ello. Serán en tal caso los que se dedican al contrabando, negocio de grandes rendimientos que ahora no se puede realizar con la facilidad que anteriormente. Pero a esos, si existieran, si existiesen o si quieren existir no tenemos nosotros que defenderlos. Busquen ellos los medios de ocultarse a todas las miradas y si logran su fin disfruten en buena hora el producto de sus burlas. Pero no intenten encontrar la complicidad de nuestro silencio ni se atrincheren tras indefensos organismos insulares para llegar a la meta de sus aspiraciones.

Nosotros, que hemos escuchado en estos días muchísimas opiniones, que hemos expresado claramente nuestro criterio sobre el particular, que estamos cada día más convencidos de que volver al antiguo derecho de 70 pesetas por introducción de cada saco de azúcar es una locura y en cambio se debe luchar para que desaparezca totalmente el impuesto, entregamos este asunto al público. Que falle, que emita su dictamen sobre lo que más nos conviene, que digan los comerciantes, los políticos, los agricultores, los industriales, los consumidores, los representantes de sociedades burguesas y obreras, todos los ciudadanos, en fin, que digan si no conviene más pagar setenta pesetas de derecho por la introducción de cada saco de azúcar para proteger a una industria de pequeña importancia en relación con el sacrificio que se exige al país, o si es preferible abogar por la total supresión de ese impuesto.

Queda abierto un plebiscito. Iremos numerando las opiniones que vayamos recibiendo y publicándolas por turno riguroso cualquiera que sea su sentido. Con la súplica únicamente de que los escritos vengan dentro de la mayor corrección.

El público tiene la palabra.

ECOS

La Compañía que suministra el fluido eléctrico para el alumbrado está de enhorabuena. Ha ya bastante tiempo colocó en la Plaza de la Constitución unos soportes para arcos voltáticos y fué tal la rechifla del público, que no hubo más remedio que suprimirlos inmediatamente. Después intentó colocarlos en la Rambla de Pulido y las oportunas protestas evitaron el intento. Ahora, con más fortuna, ha conseguido que le toleren ponerlos en la Alameda de la Libertad.

Esos postes son antiestéticos y además, por el sitio en que se emplazan, pudieran resultar peligrosos. Pero el Sr. Alcalde ha prometido no mirarlos ni arrimarse a ellos. Si hay fealdad o peligro, lo sufriremos los demás.

Nuestra cordial felicitación a la Compañía, que ha logrado sacar de sus almacenes una cosa que tuvo guardada durante tanto tiempo.

Carnavalina

¿Qué Sociedad!

Veamos como habla el interés individual en la sociedad presente:

Un médico: ¡Qué tiempo! ¡Ni un mal resfriado!

Un boticario: En este cochino pueblo todos rebotan salud.

Un funerario: Con una buena epidemia redondeaba la dote de mi hija.

Un militar: ¡Cómo van a moverse las escalas si llevamos diez años de paz!

Un juez: ¿Qué sería de nosotros si no hubiese delincuentes?

Un abogado: ¡Qué país más estúpido! ¡Ni un mal pleito!

Un politzonte: La verdad es que si no hubiera ladrones tendríamos de robar para vivir.

Un tendero: Si consigo hacer que quiebre mi vecino me calzo toda su parroquia.

Un agricultor: ¡Valiente año! ¡Hemos cogido tanto vino que va haber que tirarle!

Un cura: ¡Qué bien estaríamos si el pueblo fuera siempre ignorante y supersticioso.

UN LIBRO UTIL

La respetable casa de los señores Hamilton & Co., de esta plaza, nos ha obsequiado con un ejemplar, lujosamente impreso y confeccionado, de la "Guía del Sur y Este de Africa" publicado por la importante compañía naviera "Unión Castle Mail Steamship Co. Ltd.", domiciliada en Londres.

Este interesante libro está editado en inglés, y contiene multitud de datos y noticias muy necesarias y útiles al turista, y en él ocupa un lugar muy preferente las islas Canarias.

Muy de agradecer es el servicio que a estas islas hace la "Unión Castle" con su interesante Guía, y nosotros por ello se lo significamos muy expresivo en nombre de este pueblo, lo mismo que a los señores Hamilton & Co., por la atención que con nosotros ha tenido, remitiéndonos el interesante libro.

Clima de esta Capital

Día 12 de Febrero

Temperatura máxima a la sombra 18'4
Mínima 13'4
Oscilación 5'0

En el Canal de Suez

Se considera ridícula hasta la saciedad la operación militar turca de montar un puente de barcas en Toussom, sobre el Canal de Suez, para invadir Egipto.

La tentativa fué sin gran dificultad contenida con solo la ayuda de un pequeño destacamento británico y con 3 heridos por únicas bajas.

Nadie da importancia a este fracaso de los turcos.

Las tropas británicas entraron también en contacto de las cercanías de Ismailia con tropas turcas que no tardaron mucho en batirse en retirada.

Solamente débiles destacamentos se han aproximado hasta ahora al canal cuya circulación no ha sido interrumpida.

Cierto número de desertores turcos que llegan a las líneas británicas declaran que fueron incorporados al ejército y que combaten a la fuerza, y están encantados de poder escapar.

Algunos son beduinos del sur de Palestina, contrariados de combatir por Mussitaz pachá, ex-ayudante de campo de Enver Bey y se quejan amargamente de la conducta de los oficiales para con ellos.

Función benéfica

Anoche se celebró en el Salón Novedades la función organizada por el cuadro "Juventud", a beneficio de la Liga Subalterna.

Se puso en escena el sainete lírico de los señores Cueva "Aquí hace falta un hombre" y la aplaudida comedia de los Quinteros "La Reja"; ambas obras fueron desempeñadas con acierto por los señores Perera, Hernández, del Rosario y Alvarez; el Sr. Orihuela es un buen aficionado y ta notable labor que realizó le valió muchos aplausos.

También tomaron parte en el desempeño de estas obras las señoritas del Rosario, Rodríguez y Alvarez y las simpáticas niñas Grecia Atlas y Ene-mérita Rodríguez, que desempeñaron admirablemente sus papeles en la preciosa obra "El Desengaño"; éstas llamaron poderosamente la atención del público.

Balompíe

Según habíamos anunciado, mañana a las tres y media de la tarde, jugarán una partida de balompíe en el campo del Tenerife Sporting Club, el primer equipo de esta sociedad y el primero del Laguna.

Dada la fama de ambos equipos, la partida resultará interesante y la concurrencia numerosísima.

También mañana a la tarde, se efectuará una partida entre los primeros equipos de la sociedad Isleño Sporting Club y Fortuna.

Este encuentro tendrá lugar en el campo de deportes del Isleño.

A los coleccionistas de sellos.—Quiénes deseen comprar buenos sellos para colecciones, pueden pasarse por esta imprenta, en la seguridad de que sus deseos quedarán satisfechos.

La situación financiera de Francia

En un informe cuyos pasajes esenciales reproducimos, M. Ribot, ministro de hacienda, ha expuesto a los miembros del Parlamento la situación financiera de Francia.

«Por convenio del 11 de noviembre de 1911, se comprometió el Banco de Francia a poner a disposición del gobierno, para las necesidades de la movilización, la suma de 2900 millones. Por su parte, el Banco de Argelia prometió la suma de 100 millones. Claro es que esta cantidad total de 3000 millones no podía cubrir más que los primeros gastos de entrada en campaña. No hemos vacilado, en septiembre último, en pedir al Banco de Francia que aumentara hasta 6.000.000.000 su adelanto eventual. En 15 de diciembre, ascendía a 3600 millones la suma total de los adelantos facilitados al Tesoro por el Banco.

«La situación del Banco de Francia es, en todos sentidos, excelente. Prueba de ello son las cifras que, en 10 de diciembre, arrojan sus principales capítulos de cuentas. Las existencias en oro, que en víspera de la guerra sumaban 4.141.341.663 francos, no sólo no han disminuido, sino que han tenido un ligero aumento, puesto que en 10 de diciembre sumaban 4.141.756.844 francos. La existencia de tan considerable reserva de oro es una garantía de primer orden respecto a la firmeza del billete de banco. El Banco de Francia cuidará de que no se haga mella en su reserva metálica. A esto la ayudará la cotización de los cambios, que no es favorable en todas partes.

«La cartera de los efectos de comercio, que en 1.º de octubre constaba de 4.476 millones, ascendía a sólo 3 mil 841.870.767 francos en 3 de diciembre, lo cual indica que se han efectuado cobros importantes durante esos dos meses: más de 635 millones han ingresado en el Banco de Francia. En 10 de diciembre, los adelantos sobre títulos ascendían a 780 millones 757.669 francos. La circulación de los billetes al portador, que en 1.º de octubre sumaba 9.299 millones, alcanzaba, en 10 de diciembre, la cifra de 9.986 millones. En fin, las cuentas corrientes de créditos ascendían, en 10 de diciembre, a 2273 millones, y, el de los depósitos, a 398 millones. El total de estas cuentas ha ido en constante aumento desde hace unos meses: prueba manifiesta de la confianza que inspira el Banco de Francia y de la abundancia de capitales en espera de utilización.

«En ninguna época ha gozado de mayor crédito, así en Francia como en el extranjero, el billete del Banco de Francia. En todos los países tiene premio, en tanto que sufren quebrando ya considerable los de las naciones con quienes estamos en guerra. Este favor excepcional de que goza el billete de banco francés consiste sin duda, en parte, en que, merced a las sumas colocadas en el extranjero, Francia es acreedora de la mayoría de los países. Pero tal favor es asimismo notabilísimo y fehaciente indicio del crédito del Banco de Francia, que, en la actualidad, representa algo más aún: el crédito mismo de Francia en el exterior.

«No carecerá Francia de recursos para sostener esta guerra que ella no ha buscado, pero que está resuelta a continuar hasta sus últimos límites, y sin desfallecimiento. Desde el punto de vista financiero, sus recursos son tales, que puede no causarle zozobra la prolongación de las hostilidades.

«En ningún momento dependerá de nuestras fuerzas financieras la terminación de la guerra. Que siga Francia teniendo fe en sí misma; con esto ayudará a la victoria final presentada y espera para el mundo entero, para bien de la libertad de los pueblos y de la civilización.»

Pan caliente a todas horas

La Fábrica de pan de Alvarez, Santo Domingo, 19, pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, que desde el primero del corriente elabora una hora nada que se pone a la venta todos los días a las 5 de la tarde.

Comandancia de puerto

Meteorología

Madrid, 12 (13). Observatorio a Comandante, Marina.—Tenerife. Se halla hacia las islas Británicas una borrasca. Es probable que persista el mal tiempo.

Servicio radiográfico

Londres, 12 de Febrero de 1915.—
Recibido a las 12,45 a. m.

El comunicado oficial francés dice que a lo largo de todo el frente, hasta la Champagne han habido duelos de artillería.

En la región del Norte, han habido movimiento por parte de los aviadores alemanes y aliados.

Los proyectiles arrojados por los aeroplanos enemigos sobre nuestras líneas no han causado efecto alguno.

En la Champagne, un ataque alemán a los bosques recientemente armados por nosotros al norte de Meenid les Hurlus ha sido rechazado.

En Argonne, lucha alrededor de Marie Theresas; el combate fue muy violento.

Según los últimos informes recibidos las fuerzas alemanas se componían de una brigada. Todas nuestras posiciones han sido mantenidas. Las pérdidas del enemigo son considerables y las nuestras también de importancia.

El comunicado oficial de Viena dice respecto a la campaña de los Cápatos: "Tenemos que contentarnos con empujar al enemigo paso a paso y rechazar las tentativas de romper la línea sin debilitar el resto de nuestro frente." Esta declaración es significativa, en vista del comunicado de Petrogrado.

Berlín ha tomado las primeras medidas con objeto de regular oficialmente la distribución de pan entre el pueblo. A todos los habitantes se les ha exigido de facilitar la gestión de las autoridades, de lo contrario se les impondrá una fuerte multa o encarcelará durante seis meses.

Ha sido desenterrado de entre los escombros del reciente terremoto de Italia un hombre, el cual se hallaba enterrado vivo desde hace tres semanas.

Se ha sostenido únicamente con agua.

El gobierno inglés está estudiando la forma de que la vacuna sea obligatoria en el ejército británico.

El Gobierno británico ha decomisado el cargamento del vapor "Wilhelmina", que se halla en Falmouth.

Al comenzar las sesiones de la Dieta Prusiana el miércoles, el jefe de los socialistas protestó de las medidas políticas tomadas contra sus asociaciones. También expresó el deseo de que termine pronto esta terrible guerra.

Al cerrarse ayer la sesión de apertura de la Duma, se tomó la siguiente resolución por unanimidad: "Que la Duma saluda los gloriosos hechos de armas de nuestros soldados, envía al Ejército y a la Marina rusa sus cordiales felicitaciones y a los aliados su expresión sincera de estima y simpatía."

"Expresa la firme convicción de que los objetivos de libertad nacional de la presente guerra serán llevados a cabo y declara la inflexible determinación de la Nación Rusa de llevar a cabo la guerra hasta que las condiciones que se le impongan al enemigo aseguren la paz europea y la restauración del derecho y la justicia."

El corresponsal del Times en Washington, anuncia de que no habrá nada que se asemeje a protesta por parte de los Estados Unidos con respecto al incidente de haber usado bandera norteamericana el vapor *Lusitania*.

Una comunicación amistosa, con o sin la cooperación de otras naciones neutrales, será dirigida a Londres.

La 31 Exposición canina anual, se inauguró ayer en el Agricultural Hall, Tsilington.

Londres 13 de Febrero de 1915.—
Recibido a las 12,45 a. m.

El comunicado oficial francés dice que entre el mar y Somme han habido combates de artillería.

Al Sur de Laboiselle, el enemigo voló una mina en la extremidad de una de nuestras trincheras, la cual aun conservamos.

Desde Somme a Argonne, el único bombardeo que se comunica es el de Tracy le Mott por el enemigo y actividad de nuestra artillería en los sectores de Rheims y Soissons.

En Woivre ha habido cañoneo de extrema intensidad por parte de los alemanes delante de Pambucourt y bosque de la Hazelle.

Hemos bombardeado las estaciones de ferrocarril de Thiancourt y Arnville.

El comunicado oficial de Petrogrado dice: Recientemente se averiguó definitivamente que cuatro nuevos cuerpos de ejército alemanes habían aparecido en la Prusia oriental, formados parte con tropas Prusianas del frente occidental, parte nuevos reclutas y fuerzas de las reservas. Esto cambia radicalmente la situación, teniendo necesidad de hacer retroceder nuestras tropas con objeto de asegurar la posibilidad de reorganizarlas y efectuar una mayor concentración. Este objeto se puede obtener mejor en nuestro propio territorio y al amparo de las fortalezas. Tenemos que presumir que nos hallamos en vísperas de una grande y larga operación, la cual tiene que decidir definitivamente la lucha en la

Prusia Oriental. Esta circunstancia necesita que los sucesos comunicados de la lucha sean breves, pues es necesario conservar las operaciones de la guerra secretas.

La guarnición de Przemyśl se está agotando en sus vanas salidas y solo sostiene un fuego irregular contra nuestras tropas de sitio.

En el Mar Negro, los rusos han hundido un transporte turco cargado con novecientos toneladas de viveres.

La captura de la fábrica de ladrillos en Violiones, citada en el comunicado oficial francés de ayer, constituyó una importante victoria para las tropas británicas. Los alemanes estaban fuertemente atrincherados pero habiendo sido tomados por sorpresa, tuvieron que rendirse inmediatamente habiendo perdido mil muertos y heridos, mientras que las bajas inglesas fueron escasamente de unos cien hombres.

Ha causado favorable impresión en la opinión pública italiana el hecho de que el Gobierno británico permita la exportación a dicho país de sulfato de cobre para los viñedos.

El vapor inglés de la Línea Blue Funnel, llamado "Laertes", procedente de Java, fué atacado ayer por un submarino alemán cerca del buque-faró de Maas. El torpedero no alcanzó al buque, por haber este huido, pero un proyectil alcanzó los ventiladores de la chimenea.

En una nota enviada por los Estados Unidos a Alemania con respecto a la amenaza de bloqueo, hace constar claramente que, cualquier ataque de piratería será considerado como cosa grave y resultará en serias complicaciones.

El Gobierno norteamericano mantiene el criterio de que el uso de las banderas de otras naciones por los buques beligerantes es tan corriente que no se puede protestar contra ello; por lo tanto, no se le puede hacer protesta alguna a Inglaterra basada en el uso de la bandera norteamericana.

En un debate en la Cámara de los Comunes sobre el costo de los artículos de primera necesidad, el Diputado radical por el Este de Hull "pidió que se hiciera constar el sentimiento de la Cámara por la subida en los precios de los artículos de primera necesidad y llama la atención del Gobierno para que ponga en práctica todos los medios posibles con objeto de evitar que continúe tal desagradable estado de cosas."

A esto contestó Mr. Asquith: "El aumento en los precios ha sido considerablemente menos que el que las personas en ello entendidas manifestaron que ocurriría al estallar la guerra. También que la escala actual de precios ha sido excedida en tiempos de profunda paz y en época que aun se recuerda. Las causas de la disminución en las importaciones la semana que se corrieron los Dardanelos es que, la cosecha de trigo de Australia se perdió y que con motivo de las operaciones de guerra se ha destruido el maíz."

El revisito el futuro con esperanza en vista de las buenas perspectivas y que después de Junio habrá en este país suficientes cantidades de trigo.

Marconi Wireless Press.

Alcaldía del Excmo. Ayuntamiento DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Don Antonio Vivanco y Santillán, Alcalde Constitucional de esta Capital.

Hago saber: Que según orden del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación comunicada telegráficamente e inserta en Boletín Oficial de esta provincia, correspondiente al día 10 de Febrero en curso, en las próximas fiestas de Carnaval se prohibe con todo rigor, disfraces o comparsas alusivas a las naciones actualmente en guerra.

Lo que se hace público por medio del presente edicto para conocimiento general del vecindario; encareciendo a los agentes de mi autoridad vigilen sus más exacto cumplimiento.

Santa Cruz de Tenerife 12 de Febrero de 1915.—Antonio Vivanco.

Parque Recreativo

Anoche hizo su tercera presentación la notable cancionista española Tina Desmet, obteniendo un nuevo éxito.

El numeroso público que asistió a las dos secciones, aplaudió con entusiasmo a Tina, al finalizar cada número, obligándola a cantar otros varios, además de los de ordinario. Casi todos los números que hasta la fecha ha cantado, eran aquí desconocidos.

La película "Hurto de diamantes", que se estrenó anoche, gustó muchísimo.

Esta noche no habrá función en este teatro, por celebrarse el baile que ha organizado el A. V. Victoria.

Mañana a la tarde se celebrará una sección infantil, proyectándose interesantes películas.

Por la noche se celebrará una sección. En esta se proyectará de nuevo la película "Hurto de diamantes" y la bella Tina Desmet cantará lo mejor de su repertorio.

LAS FUNCIONES BENÉFICAS

En atención a reclamaciones formuladas por algunos institutos de caridad de esta Capital contra la abusiva costumbre de anunciar funciones públicas a beneficio de ellos, sin contar, de antemano, con su consentimiento ni dárles en la recaudación de ingreso la debida intervención, que los asegure de que no se toma su nombre con fines industriales, la Junta de Protección a la infancia y represión de la mendicidad acordó en su sesión de once del actual, rogar al Sr. Gobernador que no permita el anuncio ni la celebración de tales funciones, sin la previa petición del Instituto caritativo a cuyo beneficio se pretenda dedicarlas.

DE SOCIEDAD

De Génova han llegado los señores Lorenzo Mainero y Luigi Marinori.

—Esta mañana ha marchado a su residencia habitual de los Silos, el propietario del mismo, nuestro respetable amigo D. Francisco Jordán.

—Próximamente contraerá matrimonio en el Puerto de la Cruz con la simpática Srita. Lucía Acosta, el jefe de la Sucursal del comercio de los Sres. Viuda e hijos de Aureliano Yanes, en dicha población, D. Francisco Bethencourt y González.

—Ha dejado de existir en Santa Cruz de la Palma la apreciable señora doña Juana Rosa y Ramos, viuda de Díaz.

—Aunque no de cuidado, se halla enfermo nuestro querido amigo, el jefe de esta Prisión Correccional, D. Modesto Cambrero.

—Anoche contrajo matrimonio en La Laguna con la Srita. Basilia Alvarez, el maestro de Candelaria, D. José H. Melque.

—Con objeto de atender al restablecimiento de su quebrantada salud, mañana se embarcará para París, el médico D. Diego Costa.

Salón Novedades

Esta noche solo habrá en el Salón Novedades una sección continua, en la que se estrenará la grandiosa película, de asunto emocionante y atrayente *La máscara fatal*, dividida en tres partes. Además, se proyectarán otras interesantes cintas.

Mañana a la tarde se celebrará una sección infantil, exhibiéndose interesantes películas.

DE LA POLICIA

Inspección de Vigilancia

El vino

Se ha dado cuenta al Sr. Gobernador civil de que Carmen Niebla se halla embriagada y promoviendo escándalos en la vía pública. Se le impusieron 50 pesetas de multa y como seguramente no las pagará, ingresará diez días en la Cárcel.

El fuego

A disposición del Sr. Gobernador civil han sido puestos Pedro Jesús Segovia y Esteban Montesinos de Armas, por haberlos sorprendido, en unión de otros más, jugando a las siete y media en la plaza de San Pedro. Se les detuvo 24 horas.

Notas marítimas

Pasajeros

Ayer por la mañana fondó en nuestro puerto el vapor italiano "Siena", llevando para Colón y escalas 69 pasajeros procedentes de Génova y escalas. Aquí dejó seis.

—Por la tarde fondó el vapor español "Atlante", trayendo de Las Palmas 11 pasajeros, y llevando 16 en tránsito para Cádiz.

Carga

Con carga general para el comercio de esta Capital han fondado los vapores "Esperanza" y "Atlante", españoles; "Siena" y "Mauritania", italianos, y "Aguila", inglés.

Frutos

Con cargamento de frutos del país han fondado los vapores "Tanaisús", "Sancho" y "Alca", y el pallebot "Juanita".

Pescado

Con cargamento de pescado han fondado los pallebots "Progreso" y "Pinta".

Carbón

Ayer por la mañana fondó el vapor sueco "Talevera", trayendo de Newcastle un cargamento de carbón mineral para los almacenes de Elder Dempster.

Cereales

Ayer por la mañana fondó el vapor inglés "Clan Campbell", llevando para Calais un cargamento de cereales procedente de Bahía Blanca.

Buques

Ayer se hallaban atracados a nuestro muelle dique-sur los vapores "Aguila", inglés; "Atlante", español y "Mauritania", italiano, los cuales efectuaban operaciones de descarga.

SERVICIO TELEGRAFICO

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid, 12 (23'25).

DE ESPAÑA

Conflicto

En todos los círculos políticos es objeto de grandes comentarios el incidente surgido por la actitud del general Carranza expulsando al ministro de España en Méjico.

Dice Dato

Hablando de este asunto el señor Dato ha confirmado la noticia de la expulsión, diciendo que el general Carranza la funda en que el ministro de España en Méjico protegió a Angel Caro, que es enemigo de aquél.

Embarcado

También confirmó el Sr. Dato que el representante de España embarcó en un crucero norteamericano para cumplimentar la orden del presidente de la República mejicana.

Reclamación

Al mismo tiempo anunció que se ha formulado la oportuna reclamación, la cual cree de resultados satisfactorios.

Consejo

Mañana celebrará Consejo de ministros, en el cual se dará preferencia al asunto de que hablo anteriormente, fijándose la actitud que ha de adoptar España.

En el Congreso

En la sesión del Congreso habió esta tarde el diputado por Madrid D. Roberto Castrovido, pidiendo se consigne en el acta el sentimiento de la Cámara por la catástrofe ocurrida a unos soldados en Arzila.

De justicia

El Sr. Castrovido pidió que a las familias de las víctimas se concedan los mismos beneficios que a las de los soldados muertos en campaña.

Aprobada

La Cámara aprobó por unanimidad la proposición del señor Castrovido.

Aplazamiento

A petición de los diputados jaimistas se ha aplazado la discusión del proyecto para derogar la ley de Jurisdicciones y suprimir la misa del Espíritu Santo.

De Provincias

Reo en capilla

Comunican de Ciudad Real que ha entrado en capilla el reo Simarro.

Este hallase abatidísimo.

Huelga que termina

Dicen de Barcelona que ha terminado la huelga que allí sostenían los obreros estampadores de las industrias textiles.

Esta se ha solucionado cediendo los patronos a algunas de las reclamaciones que hacían los obreros.

Cuando una termina...

También dicen esas noticias que se nota una actividad grandísima entre los elementos directivos de las sociedades obreras de Barcelona.

Estos ultiman los preparativos para la huelga general que anuncian como protesta por la carestía de las subsistencias.

Créese que ésta será declarada en el mitin que ha de celebrarse el domingo.

Del Extranjero

Las subsistencias

Telegramas de Lisboa, dicen que allí reina gran intranquilidad, con la enorme carestía que han alcanzado los artículos de primera necesidad, a causa de la escasez de los mismos.

Preocupación

Añaden los despachos que al Gobierno de la República preocupale grandemente la cuestión de las subsistencias, temiendo se aprovechen de ella los levantiscos para alterar el orden.

El Kaiser

Noticias de Berlín comunican que el Kaiser ha llegado a aquella ciudad.

DE LA GUERRA

El día de ayer

Las noticias que trasmiten de París, dicen que el día de ayer transcurrió sin grandes novedades en toda la línea de batalla, sosteniéndose pequeñas luchas sin finalidad determinada.

En Rusia

También dicen que allí se han recibido despachos de San Petersburgo dando cuenta de que los alemanes luchan a la desesperada en la Polonia Central.

En cambio ha disminuido notablemente su ofensiva en el Vistula.

En Varsovia han renunciado por completo a la ofensiva.

Mesa.

Falta servicio

Hasta la hora de entrar en prensa la presente edición, no hemos recibido el resto de nuestro servicio telegráfico.—N. de la R.

NOTICIAS

Artistas.—Con gran éxito han actuado en el teatro de Santa Cruz de la Palma, las notables artistas Blanca Azucena y su Botones.

Vacantes.—Hállanse vacantes los cargos de Fiscal municipal suplente, de Buenavista, y de Fiscal municipal propietario del Rosario.

Baile.—Hemos recibido atenta invitación para asistir al baile que mañana a la noche se celebrará en los salones de la sociedad *Recreo de Nivaria*, de Tacoronte. Quedamos agradecidos.

Una carretera.—El día 7 del actual se verificó la inauguración oficial de la carretera que une a la ciudad de Paso con Santa Cruz de la Palma. Con tal motivo se celebró en la plaza pública de Paso un mitin patriótico.

Escuela.—Se anuncia, para su provisión por concursillo, la plaza de maestro de la Escuela Nacional de niños del barrio de Duggi.

Nombramiento.—Nuestro amigo, el abogado D. Jorge de Foronda y Cubilla, ha sido nombrado Fiscal sustituto de esta Audiencia provincial.

Sea enhorabuena.

Vacaciones.—Mañana comenzarán las vacaciones de Carnaval en todos los centros de enseñanza.

Inauguración.—Mañana se inaugura el Hotel Europa, instalado en la calle de San Francisco número 12 a cuyo frente está el acreditado industrial D. Eliseo Vera.

Fractura.—El guardia municipal número 38 condujo ayer al Hospitalito al niño de siete años Arturo Herrera Delgado que se fracturó un brazo a causa de una caída que sufrió, desde la altura de un carro donde sin ser visto por el conductor del mismo se subió en la calle de Santa Rosalía.

El herido fué asistido en dicho asilo por el Doctor Guigou.

La nodriza del siglo XX.—Así llaman en Inglaterra y en América al GLAXO (la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano), por que no hay nodriza que lo aventaje para criar niños robustos y alegres. El GLAXO es siempre mejor que la leche por su digestión más fácil porque se asimila todo y nutre mucho más.

Es maravilloso como alimento de enfermos, convalecientes y ancianos.

Venta en Farmacias y Droguerías. Agente general en las Islas Canarias, José Bros Roger, Las Palmas.

Tabacos.—Nuestro estimado amigo Don Luis Zamorano González ha sido nombrado Representante en esta Plaza de la muy acreditada Fábrica de Tabacos "La Favorita" de Don Eufemiano Fuentes, de Las Palmas, teniendo el depósito de dicha casa en su elegante tabaquería, de la calle de Cruz Verde, n.º 21, donde encontrará el público un variadísimo surtido de cigarrillos y cigarrillos a precios sin competencia.

Felicidades al Sr. Zamorano y le aseguramos dado el crédito de la marca "Favorita", un éxito seguro.

Sida morreo.—La más exquisita. Importador Manuel F. Feria.

Cemento inglés INVICTA. Importador Manuel F. Feria.

Novelas.—Hoy se han recibido *El Marqués de Letoriere*, novela que se está publicando y *Paula Monti*, los dos en un tomo, i peseta.

Los últimos días de Pompeya, obra en que está basada la hermosa película

¿Desea V. un buen reloj? Compre un **JUVENIA**. Precisión, Elegancia, Garantía absoluta. **LA UNIVERSAL**, Alfonso XIII, número 3

COGNAC TERRY

Agente general para las Islas Canarias, Ricardo González Díaz, Benavides, 24.
Representante en esta Isla, Domingo de la Rosa, San Roque, 12.

la exhibida hace pocos días en el Parque Recreativo, 1 pesera.
En la imprenta García Cruz.

Sociedad de Edificaciones Y REFORMAS URBANAS DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

(Sociedad anónima en liquidación)
En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 30 de los Estatutos sociales, se convoca a los señores accionistas para celebrar Junta General ordinaria el lunes 22 del corriente mes a las 8 de la noche en el local de la sociedad "La Benéfica".

Para concurrir a la citada Junta los señores accionistas se proveerán en las oficinas de la Gerencia, Alfonso XIII, 64, de 2 a 5 de la tarde, del correspondiente boletín de admisión, en el que se expresará el número de acciones que representa y el de votos que pueda emitir, sin cuyo requisito no se les reconocerá personalidad en la Junta.

De conformidad con el artículo 29 de dichos estatutos los señores accionistas que personalmente no puedan asistir podrán delegar su representación en otro socio, para lo cual llevan al dorso los boletines de admisión una fórmula poder.

Santa Cruz de Tenerife, 10 de Febrero de 1915.—El Vocal Secretario del Consejo de Administración, Miguel A. Cullen.

Orden del día
Dar cuenta de la marcha de la liquidación, y acuerdos consiguientes.

Cooperativa Cívico-Militar de Santa Cruz de Tenerife

Señalada la fecha del primero de Marzo próximo para empezar el cobro de las mensualidades correspondientes a las acciones suscriptas, la Junta Directiva de esta sociedad ha acordado ampliar el plazo de ingreso con el carácter de socios fundadores, hasta el día 28 del corriente mes a las 12, a todos los que se crean con derecho a ello según el Reglamento, quedando a juicio de dicha Directiva el señalar el número de acciones que deban aportar al capital social los que por no tener sueldo fijo no estén comprendidos en la escala gradual del artículo 40.

Los boletines pueden entregarse hasta las 12 del día 28 del corriente en el Go bierno civil, a don Antonio Ribot.

BAZAR ECONOMICO de Caulfield & Sons

Se acaba de recibir en este acreditado Bazar, un magnífico surtido de juegos de sobremesa, de los conocidos bajo los nombres de **Ludo, Halma, Carre ras de caballos** y de **Automóviles**, etc., etc.

También se han recibido entretenidos juegos para niños, como son teatros, ametralladoras, tambores, comas y otros difíciles de enumerar, los cuales no llegaron a tiempo para la fiesta de Reyes.

Tenemos el gusto de participar también al público, que este Bazar se abrirá en lo sucesivo los sábados por la noche de 8 a 10.

Siempre artículos variados Cada objeto vale 1 pta.

Gran acontecimiento!

Realización de obras artísticas

en el establecimiento de mármoles de M. Francisco Díaz, Alfonso XIII, 86, de estatuas y crucés, a mitad de precio. Aprovechar esta ocasión, que sólo es por 15 días. Vista hace fé.

A comprar barato.

Alfonso XIII, 86.

Léase

Facturas de franquicias para la correspondencia oficial.

Recibos de Lotería.

Relaciones de mercancías libres de derechos.

Relaciones de arbitrios.

Vales.

Recibos de alquiler.

Relaciones de jornales.

Tablas de jornales.

Tarjetas de derechos de consumos.

Sobres, muy baratos.

Polvos para hacer tinta, a 50 céntimos el paquete, que da para litro y medio.

Fes de vida. Comprando más de 100 se hacen grandes rebajas.

Certificados de defunción.

De venta en la imprenta de este diario.

Cámara Oficial Agrícola de Santa Cruz de Tenerife

Esta se reunirá en Asamblea general el sábado 13 del corriente, a las 4 de la tarde en el domicilio social, calle de San José, número 34.

Lo que se hace público por medio del presente aviso, de conformidad con lo preceptuado en el artículo diez del Reglamento.

Orden del día: Renovación parcial de la Junta Directiva.

Aprobación de las cuentas del año anterior.

Santa Cruz de Tenerife, 10 de Febrero de 1915.—El Secretario general, Francisco Menéndez.

Comunidad de "Embalses de Tahodio"

Por virtud de acuerdo del Consejo de Administración de esta Comunidad, se han de adquirir los materiales que al pie se citan, para las obras que está ejecutando.

Las personas que estén en condiciones para vender todos o parte de aquellos materiales, se servirán enviar sus precios, muestras y condiciones al Administrador de esta Comunidad, Viera y Clavijo 13, antes 20 del próximo mes de febrero.

El pago de esos materiales se hará al contado y éstos han de reunir las condiciones que se señalan en el pliego de condiciones facultativas, que el administrador enseñará a quien lo desee.

Santa Cruz de Tenerife 26 de Enero de 1915.

Materiales que se citan

5 000 fanegas de cal común.

500 barriles de cemento, Portiano, de primera calidad, de fraguado lento y procedente de fábricas bien reputadas.

116 metros lineales de tubería de hierro fundido de 20 centímetros para tomas de agua.

5 codos de 20 centímetros de igual material.

5 cbladeras de idem idem idem idem.

5 llaves de idem idem idem.

Plomo y cuerda alquitranada para los enchufes.

Academia Mercantil

dirigida por

Don José María Delicado

Oficial 1.º del Banco de España

Cálculo Mercantil, Teneduría de Libros y Correspondencia comercial. Método universalmente práctico con el que el alumno adquiere conocimientos amplios en poco tiempo.

Puerta Canseco, 27.

Muchachos para vender periódicos

se necesitan en la Imprenta de este diario.

Peinadora

ofrece sus servicios a domicilio. Informarán calle de Santo Domingo, n.º 4.

ACADEMIA

de solfeo, canto y piano

clases a domicilio por profesora procedente de los Conservatorios de la Habana y Berlín, D.ª Caridad García.

Razón Hotel Colón.

Carbón de brezo y de cok,

del mejor que se consume en plaza, se sirve a domicilio con la mayor prontitud al pasar aviso al almacén de comestibles "Mi bodega", frente a la Plaza de Weyler y Parque de Artillería.

Anuario Comercial

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE publicado por la casa

A. J. Benítez.

(Talleres de Artes Gráficas) EN PREPARACIÓN

Benigno Ramos PRACTICANTE

Bragueros para las distintas clases de hernias, riñones móviles, deventraciones etc, de la importantísima casa

Collin y C.ª, París

la primera del mundo en estas especialidades.

Se admiten pedidos hechos conforme a medidas remitidas por dicho representante.

Precios módicos.

Horas de 3 a 4 en la «Casa de Salud Operatoria de Nuestra Sra de Lourdes».

Ama de cria,

primeriza, con leche reconocida por los médicos, se ofrece una.

Dirigirse a María Sierra en San Miguel.

Casa de Salud Operatoria de Nuestra Señora de Lourdes

Robayna, 12 esquina a Gran Vía (Barrio de los Hoteles)

Director:

DR. VEREMUNDO CABRERA

Cirujía General. Operaciones de vientre. Cura radical de hernias. Operación de la apendicitis; de tumores de la matriz; de quistes del Ovario. Vías genito-urinarias. Ginecología (enfermedades de la mujer).

Sifilografía. — Inyecciones intravenosas de SALVARSAN

(506 Ehrlich)

Consulta, todos los días de 11 a 12, excepto los domingos.

Fes de vida

impresas en papel de hilo se venden en la Imprenta de este diario.

Bombas centrífugas.

Para elevación de aguas y demás líquidos desde 1'50 metros hasta 75 metros. Diámetro de aspiración de 1 a 15 pulgadas inglesas y de descarga de 3/4 a 15 pulgadas inglesas. Elevan desde 60 litros hasta 30 metros cúbicos por minuto. Movidas por correa desde el motor o directamente acopiadas. Las hay horizontales y verticales, de alta y baja presión. Accesorios para las mismas.

Motores eléctricos.

Para accionar o mover las bombas centrífugas, por correa o acoplados directamente a la bomba, desde 1/8 de H P en adelante, 110, 220 y 500 voltios.

Motores de gas y de gasolina desde 5 H P en adelante. Nuevo modelo de motor de gasolina de 2 1/2 H P.

Accesorios para transmisiones, etc., etc.

Para precios, informes y demás detalles, diríjense a la nueva Fábrica de Hielo, establecida en la calle del Pilar, núm. 61.

Teléfono núm. 499. — Santa Cruz de Tenerife.

Las señoras y señoritas débiles y anémicas,

que toman diariamente la Harina lacteada

NESTLE

adquieren fuerza y salud.

HARINA LACTEADA DE H. NESTLÉ ALIMENTO COMPLETO PARA LOS NIÑOS

El alimento completo, más grato al paladar que se conoce. Gratis para las madres

Hemos hecho una edición especial de varios libros sobre la Alimentación el cuidado de los niños, con objeto de remitirlos gratuitamente a toda la madre que lo solicite. ¡Pídase hoy mismo uno! Nada le cuesta. — Agente de la HARINA LACTEADA NESTLE en Tenerife, P. DUQUE Candelaria, 26 entresuelo.

Aviso

Se advierte al público en general que, con objeto de que todos los consumidores de los cigarillos de la fábrica PROGRESO puedan reunir la preciosa barajita con que obsequia ahora a sus clientes, el dueño de dicha fábrica ha decidido no reservar ningún número y poner los todos completos. En virtud de esto, para tener derecho al regalo anunciado al dorso de cada una de las referidas barajitas, es necesario que, al presentar al cobro una baraja completa, tenga una de sus cartas firmadas de mi puño y letra, sin cuyo indispensable requisito el portador no tendrá derecho a reclamación alguna.

Arturo Zamorano Benítez.

Ultimos días de Pompeya

Esta obra se halla de venta en la Imprenta García Cruz, San José, 36, a una peseta.

"España" 1.915

(Semanao de la vida nacional)

Venta y suscripciones, en el centro de Martínez Viera, LA PRENSA, Castillo, 82.

Manual con los Aranceles de Aduanas

Este libro, encuadernado, se vende en la Imprenta García Cruz, San José, 36. Precio, 2 pesetas.

Empleado. — Se necesita uno para Corredor de Tejidos. — Escribir con referencias y aspiraciones al apartado número 24.

Sobres comerciales

y de oficio. muy baratos se venden en la Imprenta García Cruz, San José, 36.

el Marqués en?... Vamos estáis local loca rematada! — exclamó el consejero. — Si os pide una cita, es para hablaros de su pleito: nada más natural. Sabrá, como toda la población, que he depositado en vos mi completa confianza, es decir, que me lleváis de las narices; pues bien, para influir en mi ánimo, quiere primero, y muy naturalmente, ejercer su influjo sobre vos, Marta.

—Ejercer su influjo sobre mí. Como eso será lo que yo evitaré aun con peligro de mi vida — exclamó la cosejera en tono herúico.

En este momento se oyó pasar un coche a la puerta.

—Cielos! él es — dijo la consejera apoyándose en el sillón de su marido. — No tengo una gota de sangre en mis venas. Flachsinfingen, no me abandonéis; en nombre del Cielo, defendedme contra ese atrevido.

Pero el carruaje continuó su camino: era una falsa alarma.

Marta se pasó la mano por la frente, y dijo conmovida:

—Me ha faltado valor, lo confieso, pero no siempre puede una dominar su terror.

—Vamos a ver, ¿puesto que tanto temes a ese Marqués, por qué diablos le recibes? ¿por qué arrostrar el peligro? — preguntó cándidamente el consejero.

—¿Por qué?... ¿por qué?... — preguntó Marta con indignado acento, señalando a su marido, con un gesto de soberano desprecio. — Me preguntas por qué! He ahí una pregunta muy propia de un hombre cuya alma está vergonzosamente absorta por la glotonería! Por qué! ¿Por qué el guerrodo que huye cobardemente delante del enemigo, se deshonra para siempre? ¿Por qué se sujeta el oro a la prueba del fuego? ¿Por qué el justo que ha combatido valerosamente y que ha resistido, es

Y habéis hecho bien, joven: mi voz será solitaria, pero así protestará de un modo más notable contra un juicio que consideré como inicuio si, según creo, os es adverso. A Dios pues... pasado mañana sentenciamos vuestra causa... que os sean favorables los dioses! en cuanto a mí, por Cástor que sé lo que he de hacer. Y el doctor terminó la conversación con esta última cita:

Ast vocat officium: trabe rupta, Bruttia saxa

Prendit amicus inops: remque omnem surdaque vota

Gondidit Jonio....

XIV

El consejero Flachsinfingen

El día siguiente del en que Letorière se había separado del doctor SpheX, reinaba una agitación extraordinaria en la casa del consejero áulico Flachsinfingen. Eran las once de la mañana; la señora Marta Flachsinfingen, mujer de unos cuarenta años, de elevada estatura, seca, pálida y grave, vestida con un traje largo de color obscuro, adornado con una golilla muy almidonada y con una especie de capillo de terciopelo negro,

Clinica operatoria. DIRECTOR: J. Rodríguez López.
Cirugia general. Garganta, nariz, oídos y ojos.

Graduación de la vista
Laboratorio para análisis de sangre, de jugo gástrico, reconocimiento de heces fecales, reacción de Wassermann para el diagnóstico de la sífilis.

Inyecciones del 606
Horas de consulta, en Santa Cruz, de 11 a 1 y de 3 a 5; para los pobres, lunes, miércoles y viernes, a las 12 de la tarde.

Consulta particular, a hora convenida.

Cie. Generale Transatlantique

El vapor correo francés de 10.300 toneladas
LOUISIANE
llegará a este puerto el 27 de Febrero de 1915 y saldrá el mismo día directamente para la
HABANA

admitiendo pasajeros y carga. Este vapor tiene baños, telegrafía sin hilos, personal español, luz eléctrica, etc.
Precio del pasaje en tercera clase, incluidos todos los derechos 160 pesetas.
El Agente, R. García, en casa de los señores
HARDISSON HERMANOS.

SOCIEDAD "NAVEGACION E INDUSTRIA" DE BARCELONA

Servicio de correos entre Cádiz y Canarias, que efectúan los vapores **Atlante, Reina Victoria, Delfin y Hespérides**, con cómodas y lujosas cámaras, rápida marcha, luz eléctrica y excelente trato.
Seis viajes al mes, saliendo de Santa Cruz de Tenerife los días 1, 2, 8, 13, 17, 23 y 28
SERVICIO DEL MES DE FEBRERO
Para Cádiz (vía Las Palmas) Para Cádiz
Vapor **Hespérides**, Capitán López, los días 1 y 17.
Vapor **Delfin**, Capitán Roquette los días 13 y 28.
Para Cádiz y Sevilla Para Santa Cruz de la Palma
Vapor **Reina Victoria**, Capitán Maestre, los días 8 y 23.
Vapor **Hespérides**, el día 15 a las 9 de la noche.
Para Las Palmas.—Los días 4, 9, 17, 19 y 24 a las diez de la noche y el día primero a las 10 de la mañana.
Estos vapores atracan en todos los viajes al puerto de Cádiz.
Agente, J. A. Brage, Cruz Verde, 24.

Para Agentes y Revendedores

Oportunidad para ganar dinero
Por un periodo limitado hacemos las siguientes ofertas:
Alfileres de corbata con piedras preciosas . . . \$ 1.50 gruesa.
Sortijas de oro enchapado . . . 2.25 docena.
Pulseras de plata dorada . . . 1.25 docena.
Cortaplumas muy elegantes . . . 0.80 docena.
Yuntas para puños . . . 1.25 gruesa de pares
Portamonedas . . . 0.60 docena.
No vendemos menos de las cantidades estipuladas en los precios. Damos pronta atención a órdenes por correo. Dirijase a **The Tropical Commercial House, P. O. Box 2110—Nueva York.**

LA GUERRA EUROPEA
En esta imprenta se hallan a la venta varias colecciones desde el número 1 hasta el 10, de la preciosa e interesante novela **"HISTORIA DE LA GUERRA EUROPEA"**, escrita por el insigne novelista Blasco Ibañez. Precio, 50 céntimos. Cuaderno.



Nicolás Dehesa
Banea y Cambio
Alfonso XIII, 64
Emite giros sobre todos los países.
Pagos telegráficos.
Cartas de crédito.
Descuentos y Cobros.
Cuentas corrientes.
Compra Cheques y Letras.
Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

Modelación

para Presupuestos Municipales, Cuentas, cédulas personales, impuestos, repartos de Rústica y Urbana, etc., se halla de venta en la Imprenta García Cruz, San José, 36.

Oráculo de Napoleón.

Este libro fue propiedad exclusiva del Emperador Napoleón, traducido de un antiguo manuscrito egipcio encontrado en el año 1801 por M. Sonnini en una de las tumbas reales del Alto Egipto, cerca del monte Lfbico Nueva edición aumentada con la Zodiología, el Arte de decir la buena ventura y otras curiosidades.—Precio, 1 peseta.
De venta Imprenta García Cruz.

Yeoward Brothers

Línea de vapores rápidos **FRUTEROS** entre Liverpool, Lisboa é Islas Canarias.
Salidas de Santa Cruz de Tenerife para Liverpool durante el mes de FEBRERO.
Día 6 Ardeola
13 Aguila
20 Andorinha
27 Avocet
Atacando en el Dique NORTH COBURG el más cómodo para efectuar la descarga con sus almacenes especialmente acomodados para recibir frutos durante los meses de invierno. Los vapores de esta Compañía reúnen condiciones inmejorables para pasajeros de primera clase a los siguientes precios.
Por los vapores **Andorinha, Aguila y Ardeola**, billete sencillo L. 8:8:0. Id. de ida y vuelta L. 14:14:0.
Por vapor **Avocet**, billete sencillo L. 6:6:0. Id. de ida y vuelta L. 10:10:0.
Los billetes de ida y vuelta son valederos por un año.
Para más informes, dirijirse a los señores **YEOWARD BROTHERS** Santa Cruz de Tenerife, Marina 43



Leche esterilizada, concentrada con y sin azúcar

Leche higiénica por excelencia, la más acreditada en el mundo.
Esta leche de montaña se conserva por medio de la esterilización al vapor y es concentrada con toda la crema sin adición de sustancia extraña. Sustituye para todos los usos y empleos la leche fresca tal como sale del ubre de la vaca.
Esta leche se halla de venta en todas partes por ser garantizada su pureza, lo que justifica el gran consumo que en poco tiempo ha alcanzado en Tenerife. Representante, **JOSE ACUNA**, Santa Cruz.

Rosendo González
ALFONSO XIII, 79
Se hacen toda clase de trabajos de platería, joyería y bisutería. Grabados y monturas para piedras preciosas.

MILLER, WOLFSON & Co. Ltd.
BANQUEROS
3, EDUARDO COBIAN, 3
(ANTES MARINA)
Santa Cruz de Tenerife
Islas Canarias

La guerra europea

En esta imprenta se hallan a la venta varias colecciones completas de los cuadernos "Historia de la guerra europea de 1914", de que es autor el insigne literato don Vicente Blasco Ibañez. Este ha llevado al papel las impresiones que ha tomado en el campo de batalla, relatando con minuciosidad todo cuanto ha visto.
Además, contiene cada cuaderno infinidad de fotografías, mapas, etc., y todos llevan al centro una preciosísima composición fotográfica hecha por reputados artistas. Todos los cuadernos cuentan gran número de páginas de magnífico papel magistralmente impreso.
El precio de cada cuaderno es el de cincuenta céntimos.

Banco Vitalicio de España

COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS
Rambal de Cataluña 18 y Cortes 603
BARCELONA
Pesetas
Capital suscrito . . . 15.000.000'00
Capital desembolsado . . . 3.750.000'00
Reservas en 31 de Diciembre de 1908 . . . 26.085.296'77
Pagado a los asegurados hasta 30 de Abril de 1909 . . . 44.325.252'40
Esta Compañía se fundó en el año 1880, y cuenta con una cartera de riesgos en curso hasta 31 de Diciembre de 1909.
Pesetas 1.939.813'32
y lleva pagadas en esta provincia más de 800.000 pesetas.
Para toda clase de informes y contratos en esta provincia, pueden dirigirse al Inspector de la Compañía que reside actualmente en Santa Cruz de Tenerife,
D. FRANCISCO MARTINEZ MIRANDA
Delegado:
EN SANTA CRUZ DE TENERIFE
Señores Viuda é hijos de Juan La-Roche.
EN LAS PALMAS
Sres. Hijos de Juan Rodríguez y González.
Autorizado por la Comisaría General é Inspección de Seguros el 11 de Enero de 1910.

EN UNA NOCHE se curan las Almorranas con Hemorroicida LAMBO

Unico depósito en Tenerife, Droguería de Filipes, Valentín Sanz, 24 y 13. Santa Cruz de Tenerife.

Libro de los chistes

Floresta de la risa, repertorio de la sandunga, agudezas gallegas, andaluzas y baturras, gedeonadas, patochadas y burradas del género humanos, recogidas por esos mundos de Dios, para curar a los hipocondríacos, amansar a los cascarrabias y tonificar a los biliosos. Edición ilustrada con dibujos muy mirono.—Precio, 1 peseta.
De venta en esta imprenta.

RELACIONES de mercancías libres de derechos. De venta en esta imprenta

estaba en conferencia con su marido el consejero, hombre grueso, panzudo, colorado, de aire jovial y burlesco.
Envuelto en una bata de lustrina, cubierta la cabeza con un gorro de dormir calado hasta las orejas, y sujeto con una cinta de color de fuego, parecía el consejero escuchar a su mujer con una atención mezclada de impaciencia.
La consejera tenía entre sus descarnados dedos un billete que leía por segunda vez con una atención profunda reflexionando sobre cada palabra.
El billete estaba concebido en los términos siguientes:
"El señor Marqués de Letorière tendrá el honor de presentarse hoy a las doce en casa de la señora consejera de Flachsinfingen, si ésta se digna recibirle"
Después que le hubo leído, exclamó.
—Presentarse en casa de la señora consejera, qué audacia!
—Pero, Marta—dijo en tono humilde el consejero, —no veo qué audiencia puede haber...
—No veis. Oh! ciertamente sois muy penetrante; no veis que una carta como ésta, de parte de un voluptuoso, de un tronera, de un Nabucodonosor como el Marqués de Letorière, ¿es peor aún, que un insulto?
—¿Cómo así, Marta?
—Pues qué, ¿habéis olvidado acaso todo lo que se refiere de ese hombre detestable, que no deja tras sí, según dicen, sino jóvenes seducidas... esposas culpables... No sabéis que un Farón, que cree hechizaros con una mirada... una especie de Tanquillo desenfrenado, que la primera vez que se halla a solas con una

mujer, se atreve a usar con ella el lenguaje de la galantería más perversa!
—En resumen, ese joven es uno de esos elegantueros a quienes los maridos, los padres y las madres dan al diablo veinte veces por día ja, ja, ja!—contestó el consejero con una robusta carcajada.
Este acceso de hilaridad importuna fué castigado severamente por la consejera, que pellizcó inhumanamente a su marido gritando:
—Sois empero bastante miserable para reiros neciamente, cuando tenéis en la mano la prueba de que ese hombre licencioso pretende quizás poner el colmo a sus triunfos infernales, atacando la honra de vuestra mujer...
El consejero miró a la consejera con aire de sorpresa y juntando las manos, la dijo:
—¿Atacar vuestra honra, Marta? Ah, Dios mío. ¿Y quién piensa en eso?
—Oh, qué hombre, qué hombre! Escucha...
Y la consejera leyó por tercera vez la carta:
"M. de Letorière tendrá el honor de presentarse hoy a las doce en casa de la señora consejera de Flachsinfingen, etc."
—Comprendéis ahora? En casa de la señora. No está bien claro? No es en casa del señor consejero donde quiere presentarse, sino en casa de la señora consejera. De modo, que es una especie cita lo que me pide. No lo oclulta, no busca rodeos, lo confiesa sin vergüenza: y vos, vos no saltáis de cólera, permanecéis ahí, indiferente a esa afrenta! Andad, Flachsinfingen, sois indigno de tener una esposa honrada! Pedirme una cita impudico!...—repitió la consejera indignada.
—Como, Marta, ¿suponeis formalmente que piense